Муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение Кочетовская средняя общеобразовательная школа

РАССМОТРЕНО Рекомендовано к утверждению Педагогическим советом Протокол №1 от 30.08.2023 г.

УТВЕРЖДЕНО И.о.директора школы _____ Земисова С.А. Приказ № 173 от 01.09.2023 г.

ОСНОВНАЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА НАЧАЛЬНОГО ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ

для **3-4** классов (с учетом ФОП НОО)

Срок реализации: 2023- 2025 гг.

Содержание

	Общие положения
1	Целевой раздел ООП НОО
1.1	Пояснительная записка
1.2	Планируемые результаты освоения ООП НОО
1.3	Система оценки достижения планируемых результатов освоения ООП НОО
2	Содержательный раздел ООП НОО
2.1	Рабочие программы учебных предметов обязательной части ООП НОО
2.1.1	Русский язык
2.1.2	Литературное чтение
2.1.3	Родной язык (русский)
2.1.4	Литературное чтение на родном языке (русском)
2.1.5	Иностранный язык (английский)
2.1.6	Математика
2.1.7	Окружающий мир
2.1.8	Основы религиозных культур и светской этики (Модуль «Основы православной культуры»)
2.1.9	Изобразительное искусство
2.1.10	Музыка
2.1.11	Технология
2.1.12	Физическая культура
2.2	Программа формирования универсальных учебных действий у обучающихся
2.3	Рабочая программа воспитания
3	Организационный раздел
3.1	Учебный план
3.2	Календарный учебный график
3.3	План внеурочной деятельности
3.4	Календарный план воспитательной работы
3.5	Характеристика условий реализации ООП НОО
3.5.1	Исполнение общесистемных требований к реализации ООП НОО
3.5.2	Материально-техническое обеспечение
3.5.3	Учебно-методическое обеспечение
3.5.4	Психолого-педагогические условия
3.5.5	Кадровые условия
3.5.6	Финансовые условия

Общие положения

Основная образовательная программа начального общего образования (далее - ООП НОО) МБОУ Кочетовской СОШ (далее - учреждение) разработана для 3-4 классов в соответствии с частью 6.1. Федерального закона от 29 декабря 2012 г. № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации» (с изменениями) и приказом Министерства просвещения РФ от 22 марта 2021 г. №115 «Об утверждении Порядка организации и осуществления образовательной деятельности по основным общеобразовательным программам - образовательным программам начального общего, основного общего и среднего общего образования» (с изменениями и дополнениями).

ООП НОО для 3-4 классов разработана с целью реализации федерального государственного образовательного стандарта начального общего образования (далее – ФГОС НОО), утверждённого приказом Министерства просвещения РФ от 31 мая 2021 года №286 (для предметов учебного плана «Русский язык», «Литературное чтение», «Окружающий мир», «Основы религиозных культур и светской этики»), федерального государственного образовательного стандарта начального общего образования (далее – ФГОС НОО-2009), утверждённого приказом Министерства образования и науки РФ от 06 октября 2009 года №373 (для предметов учебного плана «Родной язык (русский)», «Литературное чтение на родном языке (русском)», «Иностранный язык (английский)», «Математика», «Изобразительное искусство», «Музыка», «Технология», «Физическая федеральной образовательной программы начального культура») образования (далее - ФОП НОО), утвержденной приказом Министерства просвещения РФ от 18 мая 2023 №372, при осуществлении образовательной деятельности по имеющей государственную аккредитацию образовательной программе начального общего образования. При этом содержание и планируемые результаты разработанной ООП НОО не ниже соответствующих содержания и планируемых результатов ФОП HOO.

ООП НОО включает три раздела: целевой, содержательный, организационный ООП НОО реализуется на русском языке - государственном языке Российской Федерации.

1. Целевой раздел ООП НОО

1.1 Пояснительная записка

ООП НОО является основным документом, определяющим содержание общего образования, а также регламентирующим образовательную деятельность учреждения в единстве урочной и внеурочной деятельности при учете установленного ФГОС НОО соотношения обязательной части программы (80%) и части, формируемой участниками образовательного процесса (20%).

Цели и задачи реализации ООП НОО

Целями реализации ООП НОО являются:

- -обеспечение реализации конституционного права каждого гражданина Российской Федерации на получение качественного образования, включающего обучение, развитие и воспитание каждого обучающегося;
- -развитие единого образовательного пространства Российской Федерации на основе общих принципов формирования содержания обучения и воспитания, организации образовательного процесса;
- -организация образовательного процесса с учетом целей, содержания и планируемых результатов начального общего образования, отраженных в ФГОС НОО;
- -создание условий для свободного развития каждого обучающегося с учетом его потребностей, возможностей и стремления к самореализации;
- -организация деятельности педагогического коллектива по созданию индивидуальных программ и учебных планов для одаренных, успешных обучающихся и (или) для детей социальных групп, нуждающихся в особом внимании и поддержке.
- Достижение поставленных целей реализации ООП НОО предусматривает решение следующих основных задач:
- -формирование общей культуры, гражданско-патриотическое, духовно-нравственное воспитание, интеллектуальное развитие, становление творческих способностей, сохранение и укрепление здоровья;
- -обеспечение планируемых результатов по освоению обучающимися целевых установок, приобретению знаний, умений, навыков, определяемых личностными, семейными, общественными, государственными потребностями и возможностями обучающегося, индивидуальными особенностями его развития и состояния здоровья;
- -становление и развитие личности в ее индивидуальности, самобытности, уникальности и неповторимости;
- -обеспечение преемственности начального общего и основного общего образования;
- -достижение планируемых результатов освоения ООП НОО всеми обучающимися, в том числе обучающимися с ограниченными возможностями здоровья (далее обучающиеся с OB3);
 - -обеспечение доступности получения качественного начального общего образования;
- -выявление и развитие способностей обучающихся, в том числе лиц, проявивших выдающиеся способности, через систему клубов, секций, студий и других, организацию общественно полезной деятельности;
- -организация интеллектуальных и творческих соревнований, научно-технического творчества и проектно-исследовательской деятельности;
- -участие обучающихся, их родителей (законных представителей), педагогических работников в проектировании и развитии социальной среды образовательной организации.

Принципы формирования и механизмы реализации ООП НОО:

-принцип учета ФГОС НОО: ООП НОО базируется на требованиях, предъявляемых ФГОС НОО к целям, содержанию, планируемым результатам и условиям обучения на уровне начального общего образования;

-принцип учета ведущей деятельности обучающегося: программа обеспечивает конструирование учебного процесса в структуре учебной деятельности, предусматривает механизмы формирования всех компонентов учебной деятельности (мотив, цель, учебная задача, учебные операции, контроль и самоконтроль);

-принцип индивидуализации обучения: программа предусматривает возможность и механизмы разработки индивидуальных программ и учебных планов для обучения детей с особыми способностями, потребностями и интересами с учетом мнения родителей (законных представителей) обучающегося;

-принцип преемственности и перспективности: программа обеспечивает связь и динамику в формировании знаний, умений и способов деятельности, а также успешную адаптацию обучающихся к обучению по образовательным программам основного общего образования, единые подходы между их обучением и развитием на уровнях начального общего и основного общего образования;

-принцип интеграции обучения и воспитания: программа предусматривает связь урочной и внеурочной деятельности, разработку мероприятий, направленных на обогащение знаний, воспитание чувств и познавательных интересов обучающихся, нравственно-ценностного отношения к действительности;

- принцип здоровьесбережения: при организации образовательной деятельности не допускается использование технологий, которые могут нанести вред физическому и психическому здоровью обучающихся, приоритет использования здоровьесберегающих учебной педагогических технологий. Объем нагрузки, организация учебных и внеурочных мероприятий соответствуют требованиям, 1.2.3685-21 предусмотренным санитарными правилами И нормами СанПиН «Гигиенические нормативы и требования к обеспечению безопасности и (или) безвредности для человека факторов среды обитания» и санитарными правилами СП 2.4.3648-20 «Санитарно- эпидемиологические требования к организациям воспитания и обучения, отдыха и оздоровления детей и молодежи»

Общая характеристика ООП НОО

ООП НОО учитывает возрастные и психологические особенности обучающихся. Сроком освоения ООП НОО для 3-4 классов являются 2 года.

В целях удовлетворения образовательных потребностей и интересов обучающихся могут разрабатываться индивидуальные учебные планы, в том числе для ускоренного обучения, в пределах осваиваемой программы начального общего образования в порядке, установленном локальными нормативными актами учреждения. При формировании индивидуальных учебных планов, в том числе для ускоренного обучения, объем дневной и недельной учебной нагрузки, организация учебных и внеурочных мероприятий, расписание занятий, объем домашних заданий должны соответствовать требованиям, предусмотренным Гигиеническими нормативами и Санитарно-эпидемиологическими требованиями.

1.2 Планируемые результаты освоения ООП НОО

Планируемые результаты освоения ООП НОО соответствуют современным целям начального общего образования, представленным во ФГОС НОО как система **личностных, метапредметных и предметных достижений обучающегося.**

Личностные результаты освоения ООП НОО достигаются в единстве учебной и воспитательной деятельности образовательной организации в соответствии с традиционными российскими социокультурными и духовно- нравственными ценностями, принятыми в обществе правилами и нормами поведения и способствуют процессам самопознания, самовоспитания и саморазвития, формирования внутренней позиции личности.

Метапредметные результаты характеризуют уровень сформированности познавательных, коммуникативных и регулятивных универсальных действий, которые обеспечивают успешность изучения учебных предметов, а также становление способности к самообразованию и саморазвитию. В результате освоения содержания обучающиеся программы начального общего образования овладевают междисциплинарных понятий, a также различными знаковосимволическими средствами, которые помогают обучающимся применять знания, как в типовых, так и в новых, нестандартных учебных ситуациях.

Предметные результаты содержатся в рабочих программах по каждому учебному предмету, дисциплине (модулю) с учётом содержания образования по годам обучения и определяют элементы социального опыта (знания, умения и навыки, опыт решения проблем и творческой деятельности), специфику изучаемых учебных предметов и обеспечение дальнейшего успешного обучения обучающихся на уровне основного общего образования. Предметные результаты формулируются в деятельностной форме с усилением акцента на применение знаний и конкретных умений на основе ФОП НОО и ФРП НОО, определяют минимум содержания начального общего образования, изучение которого гарантирует государство, построенного в логике изучения каждого учебного предмета, усиливают акценты на изучение явлений и процессов современной России и мира в целом, современного состояния науки.

1.3 Система оценки достижения планируемых результатов освоения ООП **HOO**

Основой объективной оценки соответствия установленным требованиям образовательной деятельности и подготовки обучающихся, освоивших ООП НОО, является ФГОС НОО независимо от формы получения начального общего образования и формы обучения, который определяет основные требования к образовательным результатам обучающихся и средствам оценки их достижения.

Система оценки достижения планируемых результатов (далее - система оценки) является частью системы оценки и управления качеством образования в учреждении и служит основой при разработке Положения о текущем контроле успеваемости и промежуточной аттестации обучающихся.

Система оценки призвана способствовать поддержанию единства всей системы образования, обеспечению преемственности в системе непрерывного образования. Ее основными функциями являются: ориентация образовательного процесса на достижение планируемых результатов освоения ООП НОО и обеспечение эффективной обратной связи, позволяющей осуществлять управление образовательным процессом.

Основными направлениями и целями оценочной деятельности в учреждении являются:

-оценка образовательных достижений обучающихся на различных этапах обучения как основа их промежуточной и итоговой аттестации, а также основа процедур внутреннего и внешнего мониторинга;

-оценка результатов деятельности педагогических работников как основа аттестационных процедур;

-оценка результатов деятельности учреждения как основа аккредитационных процедур.

Основным объектом системы оценки, ее содержательной и критериальной базой выступают требования $\Phi\Gamma$ OC HOO, которые конкретизируются в планируемых результатах освоения обучающимися ООП HOO.

Система оценки включает процедуры внутренней и внешней оценки.

Внутренняя оценка включает: текущую и тематическую оценки; итоговую оценку; промежуточную аттестацию; психолого-педагогическое наблюдение; внутренний мониторинг образовательных достижений обучающихся.

Внешняя оценка включает независимую оценку качества подготовки обучающихся В соответствии с ФГОС НОО система оценки учреждения реализует системно-деятельностный, уровневый и комплексный подходы к оценке образовательных достижений.

Системно-деятельностный образовательных подход к оценке достижений обучающихся проявляется в оценке способности обучающихся к решению учебнопознавательных учебно-практических задач, В также оценке функциональной грамотности обучающихся. Он обеспечивается содержанием и критериями оценки, в качестве которых выступают планируемые результаты обучения, выраженные в деятельностной форме. Уровневый подход к оценке образовательных достижений обучающихся служит основой для организации индивидуальной работы с

7

обучающимися. Он реализуется как по отношению к содержанию оценки, так и к представлению и интерпретации результатов измерений.

Уровневый подход к оценке образовательных достижений обучающихся реализуется за счет фиксации различных уровней достижения обучающимися планируемых результатов. Достижение базового уровня свидетельствует о способности обучающихся решать типовые учебные задачи, целенаправленно отрабатываемые со всеми обучающимися в ходе учебного процесса, выступает достаточным для продолжения обучения и усвоения последующего учебного материала.

Комплексный подход к оценке образовательных достижений реализуется через:

- -оценку предметных и метапредметных результатов;
- -использование комплекса оценочных процедур как основы для оценки динамики индивидуальных образовательных достижений обучающихся и для итоговой оценки;
- -использование контекстной информации (об особенностях обучающихся, условиях и процессе обучения и другие) для интерпретации полученных результатов в целях управления качеством образования;
- -использование разнообразных методов и форм оценки, взаимно дополняющих друг друга, в том числе оценоктворческих работ, наблюдения;
- -использование форм работы, обеспечивающих возможность включения обучающихся в самостоятельную оценочную деятельность (самоанализ, самооценка, взаимооценка);
- -использование мониторинга динамических показателей освоения умений и знаний, в том числе формируемых с использованием информационно-коммуникационных (цифровых) технологий.

Целью оценки личностных достижений обучающихся является получение общего представления о воспитательной деятельности учреждения и ее влиянии на коллектив обучающихся. При оценке личностных результатов необходимо соблюдение этических норм и правил взаимодействия с обучающимся с учетом его индивидуальнопсихологических особенностей развития. Личностные достижения обучающихся, освоивших ООП НОО, включают две группы результатов:

- -основы российской гражданской идентичности, ценностные установки и социально значимые качестваличности;
- -готовность обучающихся к саморазвитию, мотивация к познанию и обучению, активное участие в социальнозначимой деятельности.

Учитывая особенности групп личностных результатов, учитель может осуществлять оценку только следующих качеств:

- -наличие и характеристика мотива познания и учения;
- -наличие умений принимать и удерживать учебную задачу, планировать учебные действия;
 - -способность осуществлять самоконтроль и самооценку.

Диагностические задания, устанавливающие уровень этих качеств, целесообразно интегрировать с заданиями по оценке метапредметных регулятивных универсальных учебных действий.

Оценка метапредметных результатов осуществляется через оценку достижения планируемых результатов освоения ООП НОО, которые отражают совокупность познавательных, коммуникативных и регулятивных универсальных учебных действий.

Формирование метапредметных результатов обеспечивается комплексом освоения программ учебных предметов и внеурочной деятельности.

Оценка метапредметных результатов проводится с целью определения сформированности:

- -познавательных универсальных учебных действий;
- -коммуникативных универсальных учебных действий;
- -регулятивных универсальных учебных действий.

Овладение познавательными универсальными учебными действиями предполагает формирование и оценку у обучающихся базовых <u>логических действий</u>, <u>базовых исследовательских действий</u>, <u>умений работать с информацией</u>.

<u>Овладение базовыми логическими действиями</u> обеспечивает формирование у обучающихся умений:

- -сравнивать объекты, устанавливать основания для сравнения, устанавливать аналогии;
 - -объединять части объекта (объекты) по определенному признаку;
- -определять существенный признак для классификации, классифицировать предложенные объекты;
- -находить закономерности и противоречия в рассматриваемых фактах, данных и наблюдениях на основепредложенного учителем алгоритма;
- -выявлять недостаток информации для решения учебной (практической) задачи на основе предложенного алгоритма;
- -устанавливать причинно-следственные связи в ситуациях, поддающихся непосредственному наблюдению илизнакомых по опыту, делать выводы.

<u>Овладение базовыми исследовательскими действиями</u> обеспечивает формирование у обучающихся умений:

- -определять разрыв между реальным и желательным состоянием объекта (ситуации) на основе предложенных учителем вопросов;
- -с помощью учителя формулировать цель, планировать изменения объекта, ситуации;
- -сравнивать несколько вариантов решения задачи, выбирать наиболее подходящий (на основе предложенных критериев);
- -проводить по предложенному плану опыт, несложное исследование по установлению особенностей объекта изучения и связей между объектами (часть целое,

причина - следствие);

-формулировать выводы и подкреплять их доказательствами на основе результатов проведенного наблюдения (опыта, измерения, классификации, сравнения, исследования);

-прогнозировать возможное развитие процессов, событий и их последствия в аналогичных или сходных ситуациях.

<u>Работа с информацией</u> как одно из познавательных универсальных учебных действий обеспечивает сформированность у обучающихся умений:

- -выбирать источник получения информации;
- -согласно заданному алгоритму находить в предложенном источнике информацию, представленную в явномвиде;
- -распознавать достоверную и недостоверную информацию самостоятельно или на основании предложенного учителем способа ее проверки;
- -соблюдать с помощью взрослых (педагогических работников, родителей (законных представителей) несовершеннолетних обучающихся) правила информационной безопасности при поиске в информацинно-телекоммуникационной сети Интернет (далее Интернет);
- -анализировать и создавать текстовую, видео-, графическую, звуковую информацию в соответствии с учебнойзадачей;
 - -самостоятельно создавать схемы, таблицы для представления информации.

Овладение универсальными учебными коммуникативными действиями предполагает формирование и оценку у обучающихся таких групп умений, <u>как общение и совместная деятельность</u>.

<u>Общение</u> как одно из коммуникативных универсальных учебных действий обеспечивает сформированность уобучающихся умений:

- -воспринимать и формулировать суждения, выражать эмоции в соответствии с целями и условиями общения взнакомой среде;
- -проявлять уважительное отношение к собеседнику, соблюдать правила ведения диалога и дискуссии;
 - -признавать возможность существования разных точек зрения;
 - -корректно и аргументированно высказывать свое мнение;
 - -строить речевое высказывание в соответствии с поставленной задачей;

- -создавать устные и письменные тексты (описание, рассуждение, повествование);
- -подготавливать небольшие публичные выступления;
- -подбирать иллюстративный материал (рисунки, фото, плакаты) к тексту выступления.

<u>Совместная деятельность</u> как одно из коммуникативных универсальных учебных действий обеспечиваетсформированность у обучающихся умений:

-формулировать краткосрочные и долгосрочные цели (индивидуальные с учетом участия в коллективных задачах) в стандартной (типовой) ситуации на основе предложенного формата планирования, распределения промежуточных шагов и сроков;

-принимать цель совместной деятельности, коллективно строить действия по ее достижению: распределять роли, договариваться, обсуждать процесс и результат совместной работы; проявлять готовность руководить, выполнять поручения, подчиняться;

- -ответственно выполнять свою часть работы;
- -оценивать свой вклад в общий результат;
- -выполнять совместные проектные задания с использованием предложенных образцов.

Овладение регулятивными универсальными учебными действиями согласно ФГОС НОО предполагает формирование и оценку у обучающихся умений самоорганизации (планировать действия по решению учебной задачи для получения результата, выстраивать последовательность выбранных действий) и самоконтроля (устанавливать причины успеха (неудач) в учебной деятельности, корректировать свои учебные действия для преодоления ошибок).

Оценка достижения метапредметных результатов осуществляется как учителем в ходе текущей и промежуточной оценки по учебному предмету, так и администрацией учреждения в ходе мониторинга. В текущем учебном процессе отслеживается способность обучающихся разрешать учебные ситуации и выполнять учебные задачи, требующие владения познавательными, коммуникативными и регулятивными действиями, реализуемыми в предметном преподавании.

В ходе мониторинга проводится оценка сформированности универсальных учебных действий. Содержание и периодичность мониторинга устанавливаются решением педагогического совета учреждения. Инструментарий для оценки сформированности универсальных учебных действий строится на межпредметной основе и может включать диагностические материалы по оценке функциональной грамотности, сформированности регулятивных, коммуникативных и познавательных учебных действий.

Предметные результаты освоения ООП НОО с учетом специфики содержания предметных областей, включающих конкретные учебные предметы, ориентированы на применение знаний, умений и навыков обучающимися в учебных ситуациях и реальных жизненных условиях, а также на успешное обучение.

Оценка предметных результатов освоения ООП НОО осуществляется через оценку достижения обучающимися планируемых результатов по отдельным учебным предметам.

Основным предметом оценки результатов освоения ООП НОО в соответствии с требованиями ФГОС НОО является способность к решению учебно-познавательных и учебно-практических задач, основанных на изучаемом учебном материале и способах действий, в том числе метапредметных (познавательных, регулятивных, коммуникативных) действий.

Оценка предметных результатов освоения ООП НОО осуществляется учителем в ходе процедур текущего, тематического, промежуточного и итогового контроля.

Описание оценки предметных результатов по отдельному учебному предмету включает:

-список итоговых планируемых результатов с указанием этапов их формирования и способов оценки;

-требования к выставлению отметок за промежуточную аттестацию (при необходимости - с учетом степени значимости отметок за отдельные оценочные процедуры);

-график контрольных мероприятий.

Текущая оценка направлена на оценку индивидуального продвижения обучающегося в освоении программы учебного предмета.

Текущая оценка может быть формирующей (поддерживающей и направляющей усилия обучающегося, включающей его в самостоятельную оценочную деятельность) и диагностической, способствующей выявлению и осознанию учителем и обучающимся существующих проблем в обучении.

Объектом текущей оценки являются тематические планируемые результаты, этапы освоения которых зафиксированы в тематическом планировании по учебному предмету.

В текущей оценке используются различные формы и методы проверки (устные и письменные опросы, практические работы, творческие работы, индивидуальные и групповые формы, само- и взаимооценка, рефлексия, листы продвижения и другие) с учетом особенностей учебного предмета.

Результаты текущей оценки являются основой для индивидуализации учебного процесса.

Тематическая оценка направлена на оценку уровня достижения обучающимися тематических планируемых результатов по учебному предмету.

Промежуточная аттестация обучающихся 3-4 классов проводится, в конце каждого учебного периода по каждому изучаемому учебному предмету. Для предметов, изучаемых в объёме 1 часа в неделю учебным периодом является полугодие, для предметов, изучаемых в объёме 2-х и более часов в неделю учебным периодом является четверть.

Промежуточная аттестация обучающихся по итогам учебных периодов (четверть, полугодие) проводится на основе результатов накопленной оценки и результатов выполнения тематических контрольных работ в ходе промежуточного контроля и фиксируется в классном журнале как среднее арифметическое накопленной оценки за текущий контроль за учебный период и оценки за тематическую контрольную работу в ходе промежуточного контроля в виде оценки за четверть/полугодие.

Годовая промежуточная аттестация обучающихся проводится на основе результатов выполнения тематических контрольных работ в ходе промежуточного контроля по итогам учебных периодов (четверть, полугодие) и итоговой годовой контрольной работы в ходе итогового контроля и фиксируется в классном журнале после оценки за 4 четверть (2 полугодие) как среднее арифметическое оценок за тематические контрольные работы в ходе промежуточного контроля и оценки за годовую контрольную работу в ходе итогового контроля.

Итоговая (годовая) оценка по учебному предмету — это среднее арифметическое оценок за учебные периоды (четверть, полугодие) и оценки за годовую промежуточную аттестацию.

Обучающиеся, освоившие в полном объеме программу учебного года, переводятся в следующий класс.

Обучающиеся, не прошедшие промежуточной аттестации по уважительным причинам или имеющие академическую задолженность, переводятся в следующий класс условно.

2. Содержательный раздел

Содержательный раздел ООП НОО представлен тремя блоками:

- 2.1 Рабочие программы учебных предметов обязательной части ООП HOO;
- 2.2 Программа формирования универсальных учебных действий у обучающихся
 - 2.3 Рабочая программа воспитания
- 2.1. Рабочие программы учебных предметов, курсов внеурочной деятельности обеспечивают достижение планируемых результатов освоения ООП НОО и разработаны на основе ФГОС-2021,ФГОС НОО-2009г. и примерных рабочих программ по учебным предметам, приведены в соответствие с ФОП НОО: содержание и планируемые результатам освоения программы начального общего образования не ниже соответствующих содержания и планируемых результатов ФОП НОО.

ООП НОО содержит следующие рабочие программы по предметам обязательной части:

- 1. Рабочая программа по учебному предмету «Родной язык»
- 2. Рабочая программа по учебному предмету «Литературное чтение» 3. Рабочая программа по учебному предмету «Родной язык (русский)»
 - 4. Рабочая программа по учебному предмету «Литературное чтение на родном языке (русском)»
 - 5. Рабочая программа по учебному предмету «Иностранный язык (английский)»
 - 6. Рабочая программа по учебному предмету «Математика»
 - 7. Рабочая программа по учебному предмету «Окружающий мир»
 - 8. Рабочая программа по учебному предмету «Основы религиозных культур и светской этики (Модуль «Основы православной культуры»)
 - 9. Рабочая программа по учебному предмету «Изобразительное искусство»
 - 10. Рабочая программа по учебному предмету «Музыка»
 - 11. Рабочая программа по учебному предмету «Технология»
 - 12. Рабочая программа по учебному предмету «Физическая культура»

Рабочие программы учебных предметов и аннотации к ним размещены на официальном сайте МБОУ Кочетовской СОШ (https://kochetovkasosh.gosuslugi.ru/) в разделе «Сведения об образовательном учреждении» (подраздел «Рабочие программы» подраздела «Образование»)

https://kochetovkasosh.gosuslugi.ru/ofitsialno/obrazovanie-programmy/

2.3 Программа формирования универсальных учебных действий.

Программа формирования универсальных учебных действий у обучающихся содержит:

- -описание взаимосвязи универсальных учебных действий с содержанием учебных предметов;
- -характеристики регулятивных, познавательных, коммуникативных универсальных учебных действий обучающихся.

Цель развития обучающихся на уровне начального общего образования реализуется через установление связи и взаимодействия между освоением предметного содержания обучения и достижениями обучающегося в области метапредметных результатов. Это взаимодействие проявляется в следующем:

-предметные знания, умения и способы деятельности являются содержательной основой становления УУД;

-развивающиеся УУД обеспечивают протекание учебного процесса как активной инициативной поисково- исследовательской деятельности на основе применения различных интеллектуальных процессов, прежде всего теоретического мышления, связной речи и воображения, в том числе в условиях дистанционного обучения (в условиях неконтактного информационного взаимодействия с субъектами образовательного процесса);

-под влиянием УУД складывается новый стиль познавательной деятельности: универсальность как качественная характеристика любого учебного действия и составляющих его операций, что позволяет обучающемуся использовать освоенные способы действий на любом предметном содержании, в том числе представленного в виде экранных (виртуальных) моделей изучаемых объектов, сюжетов, процессов, что положительно отражается на качестве изучения учебных предметов;

-построение учебного процесса с учетом реализации цели формирования УУД способствует снижению доли репродуктивного обучения, создающего риски, которые нарушают успешность развития обучающегося и формирует способности к вариативному восприятию предметного содержания в условиях реального и виртуального представления экранных (виртуальных) моделей изучаемых объектов, сюжетов, процессов.

Познавательные УУД отражают совокупность операций, участвующих в учебнопознавательной деятельности обучающихся и включают:

-методы познания окружающего мира, в том числе представленного (на экране) в виде виртуального отображения реальной действительности (наблюдение, элементарные опыты и эксперименты; измерения и другие);

-базовые логические и базовые исследовательские операции (сравнение, анализ, обобщение, классификация, сериация, выдвижение предположений, проведение опыта, мини-исследования и другие);

-работа с информацией, представленной в разном виде и формах, в том числе графических (таблицы, диаграммы, инфограммы, схемы), аудио- и видеоформатах (возможно на экране).

Познавательные УУД становятся предпосылкой формирования способности обучающегося к самообразованию и саморазвитию.

Коммуникативные УУД являются основанием для формирования готовности обучающегося к информационному взаимодействию с окружающим миром: средой обитания, членами многонационального поликультурного общества разного возраста, представителями разных социальных групп, в том числе представленного (на экране) в виде виртуального отображения реальной действительности, и даже с самим собой.

Коммуникативные УУД формируются с использованием цифровую образовательную среды класса, учреждения.

Коммуникативные УУД характеризуются четырьмя группами учебных операций, обеспечивающих:

- -смысловое чтение текстов разных жанров, типов, назначений; аналитическую текстовую деятельность с ними;
- -успешное участие обучающегося в диалогическом взаимодействии с субъектами образовательных отношений (знание и соблюдение правил учебного диалога), в том числе в условиях использования технологий неконтактного информационного взаимодействия;
- -успешную продуктивно-творческую деятельность (самостоятельное создание текстов разного типа описания, рассуждения, повествования), создание и видоизменение экранных (виртуальных) объектов учебного, художественного, бытового назначения (самостоятельный поиск, реконструкция, динамическое представление);
- -результативное взаимодействие с участниками совместной деятельности (высказывание собственного мнения, учет суждений других собеседников, умение договариваться, уступать, вырабатывать общую точку зрения), в том числе в условиях использования технологий неконтактного информационного взаимодействия.

Регулятивные УУД отражают совокупность учебных операций, обеспечивающих становление рефлексивных качеств обучающегося (на уровне начального общего образования их формирование осуществляется на пропедевтическом уровне). Выделяются шесть групп операций:

- -принимать и удерживать учебную задачу;
- -планировать ее решение;
- -контролировать полученный результат деятельности;
- -контролировать процесс деятельности, его соответствие выбранному способу;
- -предвидеть (прогнозировать) трудности и ошибки при решении данной учебной задачи;
 - -корректировать при необходимости процесс деятельности.

Важной составляющей регулятивных УУД являются операции, определяющие способность обучающегося к волевым усилиям в процессе коллективной и (или) совместной деятельности, к мирному самостоятельному предупреждению и преодолению конфликтов, в том числе в условиях использования технологий неконтактного информационного взаимодействия.

В рабочих программах учебных предметов требования и планируемые результаты совместной деятельности выделены в специальный раздел, что позволяет учителю осознать, что способность к результативной совместной деятельности строится на двух феноменах, участие которых обеспечивает ее успешность:

-знание и применение коммуникативных форм взаимодействия (договариваться, рассуждать, находить компромиссные решения), в том числе в условиях использования технологий неконтактного информационного взаимодействия;

-волевые регулятивные умения (подчиняться, уступать, объективно оценивать вклад свой и других в результат общего труда и другие).

Механизмом конструирования образовательного процесса являются следующие методические позиции

- 1. Педагогический работник проводит анализ содержания учебного предмета с точки зрения УУД и устанавливает те содержательные линии, которые в особой мере способствуют формированию разных метапредметных результатов. На уроке по каждому учебному предмету предусматривается включение заданий, выполнение которых требует применения определенного познавательного, коммуникативного или регулятивного универсального действия. Соответствующий вклад в формирование УУД можно выделить в содержании каждого
- 2. учебного предмета. Таким образом, на первом этапе формирования УУД определяются приоритеты учебных предметов для формирования качества универсальности на данном предметном содержании.

На втором этапе подключаются другие учебные предметы, педагогический работник предлагает задания, требующие применения учебного действия или операций на разном предметном содержании.

Третий этап характеризуется устойчивостью УУД, то есть использования его независимо от предметного содержания. У обучающегося начинает формироваться обобщенное видение учебного действия, он может охарактеризовать его, не ссылаясь на конкретное содержание. Например, "наблюдать - значит...", "сравнение - это...", "контролировать - значит..." и другие.

Педагогический работник делает вывод. о том, что универсальность (независимость от конкретного содержания) как свойство учебного действия сформировалась.

Педагогический работник использует виды деятельности, которые в особой мере провоцируют применение универсальных действий: поисковая, в том числе с электронных использованием образовательных И информационных Интернета, исследовательская, творческая деятельность, TOM числе использованием экранных моделей изучаемых объектов или процессов, что позволяет отказаться от репродуктивного типа организации обучения, при котором главным методом обучения является образец, предъявляемый обучающимся в готовом виде. В этом случае задача обучающегося - запомнить образец и каждый раз вспоминать его при решении учебной задачи. В таких условиях изучения учебных действия, требующие мыслительных предметов универсальные умений, актуальных коммуникативных планирования И контроля своей деятельности, не являются востребованными, так как использование готового образца опирается только на восприятие и память.

Поисковая способность исследовательская деятельность развивают обучающегося обсуждению проблем, разрешению диалогу, возникших противоречий в точках зрения. Поисковая и исследовательская деятельность может осуществляться с использованием информационных банков, содержащих различные экранные (виртуальные) объекты (учебного или игрового, бытового назначения), в том числе в условиях использования технологий неконтактного информационного взаимодействия.

Для формирования наблюдения как метода познания разных объектов действительности на уроках окружающего мира организуются наблюдения в естественных природных условиях. Наблюдения можно организовать в условиях экранного (виртуального) представления разных объектов, сюжетов, процессов, отображающих реальную действительность, которую невозможно предоставить обучающемуся в условиях образовательной организации (объекты природы, художественные визуализации, технологические процессы и другие).

Уроки литературного чтения позволяют проводить наблюдения текста, на которых строится аналитическая текстовая деятельность. Учебные диалоги, в том числе с представленным на экране виртуальным собеседником, дают возможность высказывать гипотезы, строить рассуждения, сравнивать доказательства, формулировать обобщения практически на любом предметном содержании.

Если эта работа проводится учителем систематически и на уроках по всем

учебным предметам, то универсальность учебного действия формируется успешно и быстро.

4. Педагогический работник применяет систему заданий, формирующих операциональный состав учебного действия. Цель таких заданий - создание алгоритма решения учебной задачи, выбор соответствующего способа действия.

На первых этапах указанная работа организуется коллективно, выстраиваются пошаговые операции, постепенно обучающиеся учатся выполнять их самостоятельно. При этом очень важно соблюдать последовательность этапов формирования алгоритма: построение последовательности шагов на конкретном предметном содержании; проговаривание их во внешней речи; постепенный переход на новый уровень - построение способа действий на любом предметном содержании и с подключением внутренней речи.

При этом изменяется и процесс контроля:

- -от совместных действий с учителем обучающиеся переходят к самостоятельным аналитическим оценкам;
- -выполняющий задание осваивает два вида контроля результата и процесса деятельности;
- -развивается способность корректировать процесс выполнения задания, а также предвидеть возможные трудности и ошибки. При этом возможно реализовать автоматизацию контроля с диагностикой ошибок обучающегося и с соответствующей методической поддержкой исправления самим обучающимся своих ошибок.

Описанная технология обучения в рамках совместно-распределительной деятельности развивает способность обучающихся работать не только в типовых учебных ситуациях, но и в новых нестандартных ситуациях.

Сравнение как УУД состоит из следующих операций:

- -нахождение различий сравниваемых предметов (объектов, явлений);
- -определение их сходства, тождества, похожести; определение индивидуальности, специфических черт объекта. Для повышения мотивации обучения обучающемуся предлагается новый вид деятельности (возможный только в условиях экранного представления объектов, явлений) выбирать (из информационного банка) экранные (виртуальные) модели изучаемых предметов (объектов, явлений) и видоизменять их таким образом, чтобы привести их к сходству или похожести с другими.

Классификация как УУД включает:

- -анализ свойств объектов, которые подлежат классификации;
- -сравнение выделенных свойств с целью их дифференциации на внешние (несущественные) и главные (существенные) свойства;
 - -выделение общих главных (существенных) признаков всех имеющихся объектов;
 - -разбиение объектов на группы (типы) по общему главному (существенному) признаку.

Обучающемуся предлагается (в условиях экранного представления моделей объектов) большее их количество в отличие от реальных условий, для анализа свойств объектов, которые подлежат классификации (типизации), для сравнения выделенных свойств экранных (виртуальных) моделей изучаемых объектов с целью их дифференциации. При этом возможна фиксация деятельности обучающегося в электронном формате для рассмотрения учителем итогов работы.

Обобщение как УУД включает следующие операции:

- -сравнение предметов (объектов, явлений, понятий) и выделение их общих признаков;
- -анализ выделенных признаков и определение наиболее устойчивых (инвариантных) существенных признаков (свойств);
- -игнорирование индивидуальных и (или) особенных свойств каждого предмета;
- -сокращенная сжатая формулировка общего главного существенного признака всех анализируемых предметов. Обучающемуся предлагается (в условиях экранного представления моделей объектов) большее их количество в отличие от реальных условий, для сравнения предметов (объектов, явлений) и выделения их общих признаков. При этом возможна фиксация деятельности обучающегося в электронном формате для рассмотрения учителем итогов работы.

Систематическая работа обучающегося с заданиями, требующими применения одинаковых способов действий на различном предметном содержании, формирует у обучающихся четкое представление об их универсальных свойствах, то есть возможность обобщенной характеристики сущности универсального действия.

Сформированность УУД у обучающихся определяется на этапе завершения ими освоения ООП НОО. Полученные результаты не подлежат балльной оценке, так как в соответствии с закономерностями контрольно- оценочной деятельности балльной оценкой (отметкой) оценивается результат, а не процесс деятельности. В задачу педагогического работника входит проанализировать вместе с обучающимся его достижения, ошибки и встретившиеся трудности.

В рабочих программах учебных предметов содержание метапредметных достижений обучения представлено в разделе "Содержание обучения", которое строится по классам. В каждом классе каждого учебного предмета представлен возможный вариант содержания всех групп УУД по каждому году обучения на уровне начального общего образования.

В рабочих программах учебных предметов содержание УУД представлено также в разделе "Планируемые результаты обучения".

Познавательные УУД включают перечень базовых логических действий; базовых исследовательских действий; работу с информацией.

Коммуникативные УУД включают перечень действий участника учебного диалога, действия, связанные со смысловым чтением и текстовой деятельностью, а также УУД, обеспечивающие монологические формы речи (описание, рассуждение, повествование).

Регулятивные УУД включают перечень действий саморегуляции, самоконтроля и самооценки. Отдельный раздел "Совместная деятельность" интегрирует коммуникативные и регулятивные действия, необходимые для успешной совместной деятельности.

2.4 Рабочая программа воспитания

Рабочая программа воспитания НОО МБОУ Кочетовской СОШ (далее - программа воспитания) разработана на основе Федеральной программы воспитания, которая является структурным компонентом ФОП НОО. Программа воспитания основывается на единстве и преемственности образовательного процесса всех уровней общего образования, соотносится с рабочими программами воспитания для образовательных организаций дошкольного и среднего профессионального образования.

Рабочая программа воспитания реализуется в единстве урочной и внеурочной деятельности, осуществляемой учреждением совместно с семьей и другими институтами воспитания.

Программа воспитания включает три раздела: целевой, содержательный, организационный.

Рабочая программа воспитания и её описание размещены на официальном сайте МБОУ Кочетовской СОШ (https://kochetovkasosh.gosuslugi.ru/) в разделе «Сведения об образовательном учреждении» (подраздел «Рабочие программы» подраздела «Образование»)

https://kochetovkasosh.gosuslugi.ru/ofitsialno/obrazovanie-programmy/

3. Организационный раздел

Организационный раздел ООП НОО определяет общие рамки организации образовательной деятельности, а также организационные механизмы и условия реализации ООП НОО и включает:

- -учебный план;
- -календарный учебный график;
- -план внеурочной деятельности;
- -календарный план воспитательной работы, содержащий перечень событий и мероприятий воспитательной направленности, которые организуются и проводятся учреждением и/или в которых учреждение принимает участие в учебном году или периоде обучения;
 - -характеристику условий реализации ООП НОО.

3.1 Учебный план начального общего образования

Учебный план учреждения фиксирует общий объем нагрузки, максимальный объем аудиторной нагрузки обучающихся, состав и структуру предметных областей, распределяет учебное время, отводимое на их освоение по классам и учебным предметам.

Учебный план определяет общие рамки принимаемых решений при отборе учебного материала, формировании перечня результатов образования и организации образовательной деятельности.

Содержание образования при получении начального общего образования реализуется преимущественно за счет учебных курсов, обеспечивающих целостное восприятие мира, системно-деятельностный подход и индивидуализацию обучения.

Вариативность содержания образовательных программ начального общего образования реализуется через возможность формирования программ начального общего образования различного уровня сложности и направленности с учетом образовательных потребностей и способностей обучающихся.

Учебный план состоит из двух частей - обязательной части и части, формируемой участниками образовательных отношений. Объем обязательной части программы начального общего образования составляет 80%, а объем части, формируемой участниками образовательных отношений из перечня, предлагаемого учреждением, - 20% от общего объема с учётом плана внеурочной деятельности обучающихся 3-4 классов. Обязательная часть учебного плана определяет состав учебных предметов обязательных предметных областей, которые должны быть реализованы в учреждении, и учебное время, отводимое на их изучение по классам (годам) обучения.

Учреждение самостоятельно в организации образовательной деятельности (урочной и внеурочной), в выборе видов деятельности по каждому предмету (проектная деятельность, практические и лабораторные занятия, экскурсии и другие). Во время занятий предусмотрен перерыв для гимнастики не менее 2 минут.

Урочная деятельность направлена на достижение обучающимися планируемых результатов освоения программы начального общего образования с учетом обязательных для изучения учебных предметов.

Формы организации образовательной деятельности, чередование урочной и внеурочной деятельности при реализации ООП НОО определяет учреждение самостоятельно.

В целях удовлетворения образовательных потребностей и интересов обучающихся могут разрабатываться индивидуальные учебные планы, в том числе для ускоренного обучения, в пределах осваиваемой программы начального общего образования в порядке, установленном локальными нормативными актами учреждения. Реализация индивидуальных учебных планов, программ сопровождается тьюторской поддержкой.

При наличии необходимых условий (кадровых, финансовых, материальнотехнических и иных) возможно деление классов на группы при проведении учебных занятий, курсов, дисциплин (модулей).

При проведении занятий по иностранному языку (3 - 4 классы) осуществляется деление классов на две и более группы. При проведении учебных занятий в условиях малокомплектного учреждения допускается объединение в группы обучающихся по образовательным программам начального общего образования из нескольких классов.

В учреждении режим работы строится по 6-дневной учебной неделе.

Количество учебных занятий за 2 учебных года не может составлять менее 1564 часов в соответствии с требованиями к организации образовательного процесса к учебной нагрузке при 6-дневной учебной неделе.

В учебном плане отражаются и конкретизируются основные показатели учебного плана:

- -состав учебных предметов;
- -недельное распределение учебного времени, отводимого на освоение содержания образования по классам и учебным предметам;
 - -максимально допустимая недельная нагрузка обучающихся;
 - -максимальная нагрузка с учетом деления классов на группы;
 - -план комплектования классов.

Учебный план определяет формы проведения промежуточной аттестации отдельной части или всего объема учебного предмета, курса, дисциплины (модуля) образовательной программы.

Суммарный объем домашнего задания по всем предметам для каждого класса не должен превышать продолжительности выполнения 1,5 часа - и 3 класса, 2 часа - для 4 класса. Учреждение осуществляет координацию и контроль объема домашнего задания обучающихся каждого класса по всем предметам в соответствии с Гигиеническими нормативами.

Учебный план МБОУ Кочетовская СОШ на 2023 – 2025 учебный год

(3-4 классы, шестидневная учебная неделя) Начальное общее образование

Предметные области	Учебные предметы	Количество часов		всего	
		3	4		
	1.Обязатель	ная часть	,		
Русский язык и	Русский язык	5	5	10	
литературное чтение	Литературное чтение	4	4	8	
Иностранный язык	Английский язык	2	2	4	
Математика	Математика	4	4	8	
Обществознание и естествознание (окружающий мир)	Окружающий мир	2	2	4	
Основы религиозных культур и светской этики	Основы религиозных культур и светской этики	-	1	1	
Искусство	Музыка	1	1	2	
	Изобразительное искусство	1	1	2	
Технология	Технология	1	1	2	
Физическая культура	Физическая культура	3	3	6	
ИТОГО:		23	24	47	
2. Часть, формируемая у	частниками образо	вательнь	іх отношений	İ	
Родной язык и литературное чтение на родном языке	Родной язык (русский)	0,5	0,5	1	
	Литературное чтение на родном языке (русском)	0,5	0,5	1	
Математика и информатика	Информатика и ИКТ	1	1	2	
Технология	Технология	1	-	1	
Максимально допустима нагрузка	я недельная	26	26	52	

Пояснительная записка

к учебному плану МБОУ Кочетовской СОШ на 2023- 2025 учебные годы

Начальное общее образование

Учебный план МБОУ Кочетовской СОШ для 3-4 классов на 2023-2025 учебные годы разработан в соответствии с:

- Федеральным Законом от 29 декабря 2012 г. №273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации» (с изменениями);
- СП 2.4.3648-20 «Санитарно-эпидемиологические требования к организации воспитания и обучения, отдыха и оздоровления детей и молодёжи» (утверждены постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 28 сентября 2020 г. №28);

-СанПиН 1.2.3685-21 «Гигиенические нормативы и требования к обеспечению безопасности и (или) безвредности для человека факторов среды обитания» (утверждены постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 28 января 2021 г. №2);

-приказом Министерства просвещения РФ от 22 марта 2021 г. №115 «Об утверждении Порядка организации и осуществления образовательной деятельности по основным общеобразовательным программам - образовательным программам начального общего, основного общего и среднего общего образования» (с изменениями и дополнениями);

- приказом Министерства просвещения РФ от 31 мая 2021 года 286 «Об утверждении федерального государственного образовательного стандарта начального общего образования» (с изменениями и дополнениями)
- для предметов «Русский язык», «Литературное чтение», «Окружающий мир», «ОРКСЭ»;
- приказом Министерства образования и науки РФ от 06 октября 2009 года №373 «Об утверждении и введении в действие федерального государственного образовательного стандарта начального общего образования» (с изменениями и дополнениями);

-федеральной образовательной программой начального общего образования (утверждена приказом Министерства просвещения РФ от 18.05.2023 N 372);

- письмом Минобрнауки России от 09 октября 2017 г. № TC-945/08 «О реализации прав граждан на получение образования на родном языке»;
- письмом Минпросвещения России от 20 декабря 2018 г. №03-510«О направлении информации» (вместе с

«Рекомендациями по применению норм законодательства в части обеспечения возможности получения образования на родных языках из числа народов РФ, изучения государственных языков республик РФ, родных языков из числа языков народов РФ, в том числе русского как родного»);

-письмами Министерства просвещения РФ о введении ФГОС и ФОП (от 15.02.2022г. №А3-113/03, от03.03.2023г. №03-327, от 22.05.2023г. №03-870)

Учебный план для 3-4 классов разработан на основе варианта №3 (содержит родной язык и литературное чтение на родном языке) примерного учебного плана примерной основной образовательной программы начального общего образования с учётом изменений в наименовании обязательных предметных областей (приказ Минобрнауки от 31 декабря 2015г. №1576 «О внесении изменений в федеральный государственный образовательный стандарт начального общего образования, утверждённый приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 6 октября 2009 г. №373).

По заявлениям родителей (законных представителей) несовершеннолетних обучающихся на основании решения педагогического совета МБОУ Кочетовской СОШ в учебный план включены учебные предметы «Русский родной язык» и «Литературное чтение на русском родном языке», предметная область и учебный предмет «Основы религиозных культур и светской этики» обязательной части учебного плана реализуется через изучение модуля «Основы православной культуры».

3.2. Календарный учебный график

1. Продолжительность учебного года

Начало учебного года - 01 сентября 2023 года.

Окончание учебного года:

9, 11 классы – согласно графику итоговой аттестации

1,2-8, 10 классы – 25 мая 2024 года

Количество учебных недель:

в 1 классах - 33 учебных недели;

во 2-8 и 10 классах - 34 учебных недели;

в 9 и 11 классах - 34 учебных недели (не включая итоговую аттестацию).

2. Продолжительность учебных периодов

Учебный год условно делится на четверти (1-9 классы) и полугодия (10-11 классы), являющимися периодами, за которые обучающимся выставляются промежуточные отметки за текущее освоение образовательной программы. Для 1 классов:

	Начало четверти	Окончание четверти
1 четверть	01.09.2023	28.10.2023
2 четверть	07.11.2023	30.12.2023
3 четверть*	09.01.2024	22.03.2024
4 четверть	01.04.2024	25.05.2024

^{*} для 1 классов предусмотрены дополнительные каникулы с $10.02.2024~\mathrm{r.}$ по $18.02.2024~\mathrm{r.}$

Для начального общего и основного общего образования (кроме 1-х классов):

	Начало четверти	Окончание четверти
1 четверть	01.09.2023	28.10.2023
2 четверть	07.11.2023	30.12.2023
3 четверть	09.01.2024	22.03.2024
4 четверть	01.04.2024	25.05.2024

Для среднего общего образования:

	Начало полугодия	Окончание
		полугодия
1 полугодие	01.09.2023	30.12.2023
2 полугодие	09.01.2024	25.05.2024

3. Режим работы школы

Понедельник-пятница: 08.00 - 19.00;

Суббота: 08.00 - 16.00;

На период каникул устанавливается особый график.

4. Сроки и продолжительность каникул

осенние каникулы - 29.10.2023 - 06.11.2023 - 9 дней

зимние каникулы - 31.12.2023 - 08.01.2024 - 9 дней

весенние каникулы - 23.03.2024 - 31.03.2024 - 9 дней

дополнительные каникулы для первоклассников -10.02.2024 г. по 18.02.2024 г. -9

лней

5. Режим обучения

- 1 классы 5-дневная учебная неделя;
- 2-11 классы 6-дневная учебная неделя.
- 6. Начало учебных занятий в 08.30 (для всех классов).

7. Расписание звонков в школе:

для обучающихся МБОУ Кочетовской СОШ и филиалов (кроме Красивского филиала) Расписание звонков для 1-х классов:

І полугодие

- 1 урок 8.30 9.05 / 10 мин/
- 2 урок 9.15 09.50 / 10 мин/
- 3 урок 10.00 10.35 / 20 мин/
- динамическая пауза
- 4 урок 11.35 12.05 / 10 мин/
- 5 урок 12.15 12.50

II полугодие

- 1 урок 8.30 9.10 / 10 мин/
- 2 урок 9.20 10.00 / 10 мин/
- 3 урок 10.10 10.50 / 20 мин/
- 4 урок 11.10 11.50 /20 мин/
- 5 урок 12.10 12.50

Расписание звонков для 2-11 классов:

- 1 урок 8.30 9.15 / 10 мин/
- 2 урок 9.25 10.10/20 мин/
- 3 урок 10.30 11.15 / 20 мин/
- 4 урок 11.35 12.20/10 мин/
- 5 урок 12.30 13.15 / 10 мин/
- 6 урок 13.25 14.10 / 10 мин. /
- 7 урок -14.20 15.05

для обучающихся Красивского филиала

Расписание звонков для 1-х классов:

I полугодие

- 1 урок 8.00 8.35 / 10 мин/
- 2 урок 8.45 09.20 / 10 мин/
- 3 урок 9.30 10.05 / 20 мин/
- динамическая пауза
- 4 урок 11.05 11.40/10 мин/
- 5 урок 11.50 12.25

II полугодие

- 1 урок 8.00 8.40 / 10 мин/
- 2 урок 8.50 10.30/10 мин/
- 3 урок 10.40 11.20 / 20 мин/
- 4 урок 11.40 12.20/20 мин/

5 урок 12.40 – 13.20

Расписание звонков для 2-9 классов:

- $1 \ \mathrm{ypok} \ 8$ ч $00 \ \mathrm{мин} \$ 8ч $45 \ \mathrm{мин} \ /10 \ \mathrm{мин} /$
- 2 урок 8ч 55 мин 9ч 40мин /20 мин/
- 3 урок 10ч 00мин -10ч 45 мин /20 мин./
- 4 урок 11ч 05 мин 11ч 50мин /10 мин/
- 5 урок 12ч 00 мин 12ч 45мин /10 мин/
- 6 урок 12 ч 55 мин- 13ч 40мин
- 8. Продолжительность уроков для 2-11 классов составляет 45 минут; для 1 классов в I, II четверти составляет 35 минут; в III, IV четверти 40 минут.

9. Обучение в первом классе

Обучение в первых классах осуществляется с соблюдением следующих дополнительных требований:

- учебные занятия проводятся по 5-дневной учебной неделе и только в первую смену;
- обучение в первом полугодии: в сентябре, октябре по 3 урока в день по 35 минут каждый, в ноябре-декабре по 4 урока в день по 35 минут каждый; январь-май по 4 урока в день по 40 минут каждый);
 - в середине учебного дня динамическая пауза продолжительностью 40 минут;
- обучение проводится без балльного оценивания знаний обучающихся и домашних заданий;
 - дополнительные недельные каникулы в середине третьей четверти.

10. Количество учебных часов на уровень образования

начальное общее образование — 3366 часов основное общее образование — 5848 часов среднее общее образование — 2516 часов.

11. Внеурочная деятельность

В 1-11 классах ежедневно осуществляется внеурочная деятельность, по 1-2 занятия в соответствии с расписанием внеурочной деятельности. После урочной деятельности организуется перерыв до 45 минут в 5 - 11 классах, и до 1,5 часов в рамках ГПД в 1 - 4 классах.

12. Группы продленного дня (Изосимовский филиал МБОУ Кочетовская СОШ)

Режим работы ГПД: понедельник — пятница с 11.30 до 16.30 (в соответствии с утвержденным приказом директора режимом работы группы продленного дня).

13.Сроки проведения промежуточной аттестации

во 2-8, 10 классах

с 26.05.2024-31.05.2024 г.

14. Государственная итоговая аттестация

Сроки проведения государственной итоговой аттестации обучающихся, освоивших общеобразовательные программы основного общего и среднего общего образования, ежегодно устанавливаются приказами Федеральной службы по надзору в сфере образования и науки РФ и распоряжениями Комитета по образованию.

- 15. Праздник Последнего звонка проводится 25 мая 2024 года.
- 16. Выпускные вечера Рекомендуемый срок проведения выпускного вечера 20-25

июня 2024 года, кроме 22 июня 2024 г

17. Дни Здоровья: 08.09.2023 г., 24.10.2023 г., 29.11.2023 г., 30.12.2023 г., 25.01.2024 г., 24.02.2024 г., 09.03.2024 г., 30.04.2024 г., 10.05.2024 г.

18. Ежегодные учебные сборы сентябрь 2023 г.

3.3. План внеурочной деятельности в 1-4 классах МБОУ Кочетовской СОШ на 2023-2024 учебный год

Направления внеурочной	2023-2024 учеоный год Наименование	Классы/ Количество			
деятельности	программы	часов в неделю			
		1	2	3	4
Информационно-	«Разговоры о важном»	1	1	1	1
просветительские занятия	1				
патриотической, нравственной					
и экологической					
направленности					
Дополнительное изучение	Спортивные игры	1	1	-	-
учебных предметов	Занимательная	-	-	1	-
-	математика				
	Чудеса окружающего	-	-	-	1
	мира				
	Олимпиады, конкурсы,	1	1	1	1
	фестивали и.т. д.				
	Проектная и	0,5	0,5	0,5	0,5
	исследовательская				
	деятельность				
	Предметные недели	0,5	0,5	0,5	0,5
Формирование	Основы	1	-	1	1
функциональной грамотности	функциональной				
	грамотности				
	Финансовая	-	1	-	-
	грамотность				
Профориентационная работа/	Экскурсии, встречи,	1	1	1	1
предпринимательство/	участие в конкурсах,				
	субботниках и т.д.				
Развитие личности и	День Здоровья	0,2	0,2	0,2	0,2
самореализация обучающихся	Участие в спортивных	0,3	0,3	0,3	0,3
(занятия в хоре, школьном	соревнованиях				
театре, участие в спортивных	Орлята России	1	1	1	1
мероприятиях и др.)	Занятия в хоре	0,5	0,5	0,5	0,5
Комплекс воспитательных	Система классных	1	1	1	1
мероприятий, деятельность	часов				
ученических сообществ,	Деятельность в рамках	1	1	1	1
педагогическая поддержка	ученических				
обучающихся и обеспечение	сообществ, участие в				
их благополучия в	воспитательных				
пространстве школ	мероприятиях,				
	экскурсии и др.				
Итого		10	10	10	10

3.4. Календарный план воспитательной работы

Календарный план воспитательной работы МБОУ Кочетовской СОШ разработан на основе Федерального календарного плана воспитательной работы, который является единым для образовательных организаций.

Календарный план воспитательной работы может быть реализован в рамках урочной и внеурочной деятельности.

МБОУ Кочетовская СОШ наряду с федеральным календарным планом воспитательной работы проводит иные мероприятия согласно федеральной рабочей программе воспитания, по ключевым направлениям воспитания и дополнительного образования детей.

Все мероприятия проводятся с учетом особенностей ООП НОО, а также возрастных, физиологических ипсихоэмоциональных особенностей обучающихся.

Календарный план воспитательной работы размещен на официальном сайте

МБОУ Кочетовской СОШ (https://kochetovkasosh.gosuslugi.ru/) в разделе «Сведения об образовательном учреждении» (подраздел «Рабочие программы» подраздела «Образование»)

https://kochetovkasosh.gosuslugi.ru/ofitsialno/obrazovanie-programmy/

3.5. Характеристика условий реализации ООП НОО

Характеристика условий реализации ООП НОО содержит следующие направления в соответствии стребованиями ФГОС НОО:

- -исполнение общесистемных требований к реализации ООП НОО;
- -материально-техническое обеспечение;
- -учебно-методическое обеспечение;
- -психолого-педагогические условия;
- -кадровые условия;
- -финансовые условия

3.5.1. Исполнение общесистемных требований к реализации ООП НОО

В учреждении с целью выполнения требований ФГОС НОО к условиям реализации ООП НОО создана комфортная развивающая образовательная среда по отношению к обучающимся и педагогическим работникам, обеспечивающая получение качественного начального общего образования, его доступность, открытость и привлекательность для обучающихся, их родителей (законных представителей) и всего общества, воспитание обучающихся и гарантирующая безопасность, охрану и укрепление физического, психического здоровья и социального благополучия обучающихся.

В целях обеспечения реализации ООП НОО в учреждении для участников образовательных отношений созданы условия, обеспечивающие возможность:

-достижения планируемых результатов освоения ООП НОО обучающимися;

-формирования функциональной грамотности обучающихся (способности решать учебные задачи и жизненные проблемные ситуации на основе сформированных предметных, метапредметных и универсальных способов деятельности), включающей овладение ключевыми компетенциями, составляющими основу готовности к успешному взаимодействию с изменяющимся миром и дальнейшему успешному образованию;

-выявления и развития способностей обучающихся через урочную и внеурочную деятельность, систему воспитательных мероприятий, практик, учебных занятий и иных форм деятельности, включая общественно полезную деятельность, в том числе с использованием возможностей иных образовательных организаций, а также организаций, обладающих ресурсами, необходимыми для реализации ООП НОО, и иных видов образовательной деятельности, предусмотренных ООП НОО;

-работы с одаренными детьми, организации интеллектуальных и творческих соревнований, научно- технического творчества и проектно-исследовательской деятельности;

-выполнения индивидуальных и групповых проектных работ, включая задания межпредметного характера, в том числе с участием в совместной деятельности;

-участия обучающихся, их родителей (законных представителей) и педагогических работников в разработке ООП НОО, проектировании и развитии в учреждении

33

социальной среды, а также в разработке и реализации индивидуальных учебных планов;

-эффективного использования времени, отведенного на реализацию части ООП НОО, формируемой участниками образовательных отношений, в соответствии с запросами обучающихся и их родителей (законных представителей), особенностями развития и возможностями обучающихся, спецификой учреждения, и с учетом национальных и культурных особенностей Тамбовской области и Мичуринского района;

-использования в образовательной деятельности современных образовательных и информационных технологий;

-эффективной самостоятельной работы обучающихся при поддержке педагогических работников;

-включения обучающихся в процессы понимания и преобразования внешней социальной среды (населённых пунктов проживания обучающихся учреждения, Мичуринского района, Тамбовской области) для приобретения опыта социальной деятельности, реализации социальных проектов и программ;

-обновления содержания ООП НОО, методик и технологий ее реализации в соответствии с динамикой развития системы образования, запросов обучающихся и их родителей (законных представителей), а также с учетом национальных и культурных особенностей Мичуринского района;

-эффективного управления учреждением с использованием ИКТ, а также современных механизмов финансирования реализации ООП НОО.

Информационно-образовательная среда учреждения

При реализации ООП НОО каждому обучающемуся, родителям (законным представителям) несовершеннолетнего обучающегося в течение всего периода обучения обеспечен доступ к информационно- образовательной среде учреждения (далее- ИОС).

ИОС учреждения обеспечивает:

-доступ к учебным планам, рабочим программам учебных предметов, учебных курсов (в том числе внеурочной деятельности), учебных модулей, учебным изданиям и образовательным ресурсам, указанным в рабочих программах учебных предметов, учебных курсов (в том числе внеурочной деятельности), учебных модулей, информации о ходе образовательного процесса, результатах промежуточной и итоговой аттестации обучающихся;

-доступ к информации о расписании проведения учебных занятий, процедурах и критериях оценки результатов обучения.

Доступ к информационным ресурсам ИОС учреждения обеспечивается в том числе посредством информационно-телекоммуникационной сети "Интернет" (далее - сеть Интернет).

Электронная информационно-образовательная среда учреждения

В случае реализации ООП НОО с применением электронного обучения, дистанционных образовательных технологий каждый обучающийся в течение всего периода обучения обеспечивается индивидуальным авторизированным доступом к информационных совокупности И электронных образовательных ресурсов, информационных технологий, соответствующих технологических средств, обеспечивающих освоение обучающимися ООП НОО в полном объеме независимо от их мест нахождения, в которой имеется доступ ксети Интернет, как на территории учреждения, так и за ее пределами (далее электронная информационнообразовательная среда - ЭИОС).

Электронная информационно образовательная среда учреждения образовательное информационнопространство, системно-организованная совокупность информационного, технического и учебно- методического обеспечения, представленного в электронной форме и включающего в себя электронные информационные ресурсы, электронные образовательные ресурсы, совокупность информационных технологий, телекоммуникационных технологий, соответствующих обеспечивающего технологических средств И освоение обучающимися образовательных программ в полном объеме независимо от места нахождения обучающихся.

Назначение ЭИОС - обеспечение информационной открытости учреждения в соответствии с требованиями действующего законодательства Российской Федерации в сфере образования, организация образовательной деятельности учреждения, обеспечение доступа обучающихся и педагогических работников к информационно-образовательным ресурсам ЭИОС.

Основными компонентами ЭИОС учреждения являются: официальный сайт учреждения (https://kochetovkasosh.gosuslugi.ru/)

- -Электронный журнал, электронный дневник
- ФГИС Моя школа
- электронная почта учреждения (kochetovka1@r45.tambov.gov.ru)
- иные компоненты, необходимые для организации учебного процесса и взаимодействия элементов ЭИОС.

Сайт учреждения обеспечивает единый доступ пользователей к модулям ЭИОС учреждения. На сайте размещены информационные блоки, раскрывающие различные направления деятельности учреждения. Официальный сайт позволяет выполнить требования федерального законодательства об обеспечении открытости образовательной организации.

Реализация программы начального общего образования с применением электронного обучения, дистанционных образовательных технологий осуществляется в соответствии с Гигиеническими нормативами и Санитарно-эпидемиологическими требованиями.

Условия для функционирования ЭИОС могут быть обеспечены ресурсами иных организаций. ЭИОС учреждения обеспечивает:

-доступ к учебным планам, рабочим программам учебных предметов, учебных

курсов (в том числе внеурочной деятельности), учебных модулей, электронным учебным изданиям и электронным образовательным ресурсам, указанным в рабочих программах учебных предметов, учебных курсов (в том числе внеурочной деятельности), учебных модулей посредством сети Интернет;

-формирование и хранение электронного портфолио обучающегося, в том числе выполненных им работ и результатов выполнения работ;

-фиксацию и хранение информации о ходе образовательного процесса, результатов промежуточной аттестации и результатов освоения ООП НОО;

-проведение учебных занятий, процедуры оценки результатов обучения, реализация которых предусмотрена с применением электронного обучения, дистанционных образовательных технологий;

-взаимодействие между участниками образовательного процесса, в том числе посредством сети Интернет.

Функционирование ЭИОС учреждения обеспечивается соответствующими средствами ИКТ и квалификацией работников, ее использующих и поддерживающих. Функционирование ЭИОС учреждения соответствует законодательству Российской Федерации.

Условия использования ЭИОС обеспечивают безопасность хранения информации об участниках образовательных отношений, безопасность цифровых образовательных ресурсов, используемых учреждением при реализации ООП НОО, безопасность организации образовательной деятельности в соответствии с Гигиеническими нормативами и Санитарно-эпидемиологическими требованиями.

Условия для функционирования ЭИОС учреждения могут быть обеспечены ресурсами иных организаций.

3.5.2 Материально-техническое обеспечение

Материально-техническая база МБОУ Кочетовской СОШ обеспечивает:

- возможность достижения обучающимися результатов освоения программы начального общего образования;
 - безопасность и комфортность организации учебного процесса;
- соблюдение санитарно-эпидемиологических правил и гигиенических нормативов;
- возможность для беспрепятственного доступа детей-инвалидов и обучающихся с ограниченными возможностями здоровья к объектам инфраструктуры организации.

В соответствии с требованиями Стандарта для обеспечения всех предметных областей и внеурочной деятельности лицея обеспечена мебелью, офисным освещением, хозяйственным инвентарём и оборудована:

- учебными кабинетами с автоматизированными рабочими местами обучающихся и педагогических работников;
- помещениями для занятий естественно-научной деятельностью, моделированием, техническим творчеством;
 - актовым залом;
- спортивными залами (спортивными площадками), оснащёнными игровым, спортивным оборудованием и инвентарём;
- помещениями для питания обучающихся, а также для хранения и приготовления пищи, обеспечивающими возможность организации качественного горячего питания, в том числе горячих завтраков и обедов;
- административными и иными помещениями, оснащёнными необходимым оборудованием;
 - гардеробами, санузлами, местами личной гигиены;
- участком (территорией) с необходимым набором оснащённых зон.

3.5.3 Учебно-методическое обеспечение

Для реализации ООП НОО в учреждении созданы учебно-методические условия, которые соответствуюттребованиями ФГОС НОО, что подтверждается следующими показателями:

$N_{\underline{0}}$	ФГОС НОО	Учрежде		
		ние		
1	менее одного учебника и (или) учебного пособия в печатной форме, выпущенных организациями, входящими в перечень организаций, осуществляющих выпуск учебных пособий, которые допускаются к использованию при реализации имеющих государственную аккредитацию ОП НОО, ООО необходимого для освоения программы НОО, на каждого обучающегося по учебным предметам: русский язык, математика, окружающий мир, литературное чтение, иностранные языки, а также не менее одного учебника и (или) учебного пособия в печатной и (или) электронной форме, необходимого для освоения программы НОО, на каждого обучающегося по иным учебным предметам (дисциплинам, курсам), входящим как в обязательную часть учебного плана указанной программы, так и в часть, формируемую участниками образовательных отношений.	Все учащиеся из фонда библиотеки учреждения получаютдля бесплатного использования на учебный год учебники и (или) учебные пособия в печатной форме, включённые в Приложение №2 ФПУ (приказ Минпросвещения России от 21.09.2022 N 858) Название и авторы учебника Издательство		
		Русский язык. 3,4 класс Канакина В.П., Горецкий В.Г. Литературное чтение. 3,4 класс Климанова Л.Ф., Горецкий В.Г. и др. Английский язык. 3,4 класс Афанасьева О.В. и др. Математика.3,4 класс Моро М.И., Волкова С.И. и др. Окружающий мир. 3,4 класс Плешаков А.А.	АО «Издательство «Просвещение»	
		ОРКСЭ (Модуль ОПК) 4 класс Васильева Ю.В. Изобразительное искусство. 3,4 класс Неменская Л.А., Коротеева Е.И., Горяева Н.А Музыка. 3,4 класс Критская Е.Д., Сергеева Г.П Технология 3,4 класс Лутцева Е.А. Физическая культура 1-4 класс Лях В.И.	АО «Издательство «Просвещение»	

3.5.4 Психолого-педагогические условия

Психолого-педагогические условия, созданные в школе, обеспечивают исполнение требований ФГОС НОО к психолого-педагогическим условиям реализации основной образовательной программы начального общего образования, в частности:

- 1) обеспечивают преемственность содержания и форм организации образовательной деятельности при реализации образовательных программ начального, основного и среднего общего образования;
- 2) способствуют социально-психологической адаптации обучающихся к условиям образовательной организации с учётом специфики их возрастного психофизиологического развития, включая особенности адаптации к социальной среде;
- 3) способствуют формированию и развитию психолого-педагогической компетентности работников образовательной организации и родителей (законных представителей) несовершеннолетних обучающихся;
- 4) обеспечивают профилактику формирования у обучающихся девиантных форм поведения, агрессии и повышенной тревожности.

В образовательной организации психолого-педагогическое сопровождение реализации программы начального общего образования осуществляется квалифицированными специалистами:

- педагогом-психологом 2;
- учителем-логопедом -1;
- учителем-дефектологом -1;
- социальным педагогом-1.

реализации основной образовательной процессе программы общего образования школой обеспечивается начального психологопедагогическое сопровождение участников образовательных отношений системной посредством деятельности И отдельных мероприятий, обеспечивающих:

• формирование и развитие психолого-педагогической компетентности всех участников

образовательных отношений;

• сохранение и укрепление психологического благополучия и психического здоровья

обучающихся;

- поддержка и сопровождение детско-родительских отношений;
- формирование ценности здоровья и безопасного образа жизни;
- дифференциация и индивидуализация обучения и воспитания с учётом особенностей когнитивного и эмоционального развития обучающихся;
- мониторинг возможностей и способностей обучающихся, выявление, поддержка и

сопровождение одарённых детей;

- создание условий для последующего профессионального самоопределения;
- формирование коммуникативных навыков в разновозрастной среде и среде сверстников;
- поддержка детских объединений, ученического самоуправления;
- формирование психологической культуры поведения в информационной среде;
- развитие психологической культуры в области использования ИКТ.

Виды деятельности психологической службы лицея Психологическое просвещение и профилактика Просвещение обучающихся

Просвещение школьников - один из основных видов деятельности службы, так как наличие психологических знаний, адекватных возрасту, снижает риск нежелательного поведения, может уберечь от ошибочных действий, может помочь обучающимся в поиске причин их поведения.

Основные методы в этом виде деятельности - беседа, рассказ с демонстрацией наглядных материалов (видео, аудио), тренинги, выступление ребят.

Просвещение педагогов

Психологическое просвещение коллектива направлено на создание таких условий, в рамках которых педагоги могли бы получить профессионально и личностно значимое для них знание. Прежде всего, речь идет о психологических знаниях и навыках, позволяющих педагогам: организовать эффективный процесс обучения, как с содержательной, так и с методической точек зрения; простроить взаимоотношения с обучающимися и коллегами; осознать и осмыслить себя в профессии и общении с другими участниками внутри образовательной среды.

Основными формами работы являются - психологические семинары-

практикумы, тематические педагогические советы, лектории, конференции, тренинги для педагогов.

Просвещение родителей

Цель просвещения родителей - создание социально-психологических условий для привлечения семьи к сопровождению ребенка в процессе обучения. Служба знакомит их с актуальными проблемами учащихся, способствуя более глубокому пониманию взрослыми динамики детского развития.

Формы работы: беседы на классных часах (чаще по итогам проведенных исследований в классе), тематические родительские собрания, урок, тренинги для родителей, лекторий.

Наряду с традиционными методами взаимодействия с родителями активно используются интерактивные: групповое решение проблемы,

моделирование трудных ситуаций, обучение практикой действия, «мозговой штурм» и т. д.

Психопрофилактика

Основная цель - развитие стремления учащихся к здоровому образу жизни.

Основная задача работы по данному виду деятельности - развитие личной ответственности учащихся за свои поступки и здоровье, что предполагает формирование широкого спектра личностных и социальных навыков (принятия решения, сопротивления давлению) сверстников и СМИ, контроля своего поведения, преодоления стресса и тревоги, эффективного общения).

Психопрофилактика предусматривает деятельность:

- по контролю над соблюдением психогигиенических условий обучения и развития детей в образовательных учреждениях и семье, обеспечением гармоничного, психического развития и формирования личности детей на каждом этапе их развития;
- по обеспечению условий оптимального перехода детей на следующую возрастной

уровень, предупреждение возможных осложнений в психическом развитии и становлении личности детей и подростков в процессе непрерывной социализации, по подготовке детей и подростков к осознанию тех сфер жизни, в которых они хотели бы реализовать свои способности и знания;

- по своевременному предупреждению возможных нарушений психосоматического и психического здоровья детей.

Коррекционо-развивающая работа

Развивающая деятельность ориентирована на создание социальнопсихологических условий для целостного психологического развития ребенка, а психокоррекционная - на решение конкретных проблем обучения поведения или психического самочувствия. Выбор конкретной формы определяется результатами психодиагностики.

Психокоррекционная работа осуществляется в форме групповой и индивидуальной деятельности. Выбор конкретной формы зависит от характера проблемы (могут быть противопоказания для групповой работы), возраст ребенка, его пожеланий.

3.5.5 Кадровые условия

В учреждении имеются необходимые кадровые условия реализации ООП НОО в полном объёме всоответствии с требованиями ФГОС НОО

Укомплектованность учреждения педагогическими, руководящими и иными работниками для реализации ООП НОО составляет 100% от утвержденного штатного расписания. Квалификация педагогических работников отвечает квалификационным требованиям, указанным в квалификационных справочниках, и (или) профессиональных стандартах. Уровень квалификации педагогических и иных работников образовательной организации, участвующих в реализации основной образовательной программы и создании условий для ее разработки и реализации характеризуется также результатами аттестации — квалификационными категориями.

Сильной стороной педагогического коллектива образовательной организации является высокая инновационная активность, готовность к изменениям и работоспособность, позиционирование себя как педагогов высокой квалификации, активно участвующих в представлении своего педагогического опыта на различных конкурсах профессионального мастерства.

Тем не менее, для решения задач, поставленных перед коллективом образовательной организации, необходимо совершенствовать педагогическое мастерство посредством овладения новыми педагогическими технологиями. Таким образом, возникает необходимость в совершенствовании системы повышения квалификации, самообразования, наставничества.

3.5.6 Финансовые условия

Финансовое обеспечение реализации основной образовательной программы начального общего образования МБОУ Кочетовской СОШ опирается на исполнение расходных обязательств, обеспечивающих конституционное право граждан на бесплатное и общедоступное общее образование. Объём действующих расходных обязательств отражается в задании учредителя по оказанию государственных (муниципальных) образовательных услуг в соответствии с требованиями федеральных государственных образовательных стандартов общего образования.

Финансовое обеспечение задания учредителя по реализации основной образовательной программы начального общего образования осуществляется на основе нормативного подушевого финансирования. Введение нормативного подушевого финансирования определяет механизм формирования расходов и доведения средств на реализацию государственных гарантий прав граждан на получение общедоступного и бесплатного общего образования в соответствии с требованиями Стандарта.

Финансирование образовательного процесса осуществляется из двух источников: бюджет и внебюджет. Средства внебюджета направляются на обновление и модернизацию материально-технической базы, обеспечение безопасности образовательного процесса и выполнение мелкого ремонта здания.